

Estudiantes de cuatro universidades entre los positivos del Ausiàs March - Levante - 03/11/2020

MIRIAM BOUILLI, VALÈNCIA

El brote del colegio mayor Ausiàs March de València, uno de los mayores registrados en la Comunidad Valenciana, con 78 casos positivos y que mantiene a cerca de 320 estudiantes confinados, afecta a alumnado de cuatro universidades de València. En concreto, entre los casos positivos hay jóvenes que cursan sus estudios en la Universitat de València (UV), la escuela de negocios ESIC, la Universitat Politècnica de València (UPV) y la Universidad Católica de València (UCV).

De los residentes en el colegio mayor privado —ubicado cerca de los campus de Vera y Tarongers—, la UCV ha sido la única universidad que ha confirmado el número de sus estudiantes alojados en el Ausiàs March: 47, de los cuales 11 son positivos por covid-19, 28 negativos y 7 tuvieron una prueba «indeterminada», con un resultado no concluyente, por lo que se les repetirá.

No obstante, desde la institución católica aseguran que ninguno de estos estudiantes había acudido los últimos días a la universidad, por lo que las clases se mantienen con la presencialidad habitual. Cabe recordar que el brote se da a conocer públicamente el sábado, pero los primeros casos se detectan el miércoles anterior, por lo que el jueves Sanidad organiza una recogida masiva de pruebas allí, tanto de los estudiantes como de los trabajadores de la residencia.

Las clases tampoco se han visto afectadas en las dos universidades públicas de València: la UPV detalla que no hay «ningún grupo confinado» y que los casos positivos entre su alumnado son «pocos pero muy repartidos», por lo que no se han cerrado las instalaciones, a lo que obligó el brote de principio de octubre, detectado en otro colegio mayor privado, el Galileo Galilei.

Por su parte, desde la UV mantienen el mismo argumento y destacan que la incidencia de estos casos es mínima si se tiene en cuenta que la Universitat cuenta con tres campus (Tarongers, Blasco Ibáñez y Burjassot) en el área metropolitana y unos 45.000 alumnos. Yes que, a pesar de que ambas instituciones no detallan el número de alumnos que tienen en la residencia ni cuáles son positivos, este periódico ha podido saber que se trataría de una quincena de cada institución, 30 en total.

Asimismo, la escuela de Negocios ESIC confirma que de los tres colegiales del Ausiàs March que se forman en su centro, uno es positivo, mientras que EDEM, que tiene entre 5 y 10 alumnos, aseguró ayer que todos eran negativos.

Así, se tendría confirmado donde estudian 37 alumnos, por lo que faltaría saber aproximadamente este dato de la mitad de los 78 casos positivos, si bien hay que tener en cuenta que algunos podrían ser tra-



Una mujer accede al edificio donde permanecen confinados unos 320 jóvenes.

F. CALABUIG

Estudiantes de cuatro universidades, entre los positivos del Ausiàs March

► La UV, la Politècnica, la Católica y ESIC tienen alumnado confinado en el colegio mayor, que descarta que los contagios se hayan dado en el edificio

Sanidad no se plantea pedir a Justicia una investigación como en el macrobrote del Galileo Galilei

bajadores, ya que Sanidad tampoco concreta las cifras más allá del total de personas afectadas.

Por otro lado, lo que sí explican fuentes del departamento es que el caso se da por «cerrado», al entenderse el foco como «controlado y aislado». Además, descartan solicitar a Justicia que inicie una investigación, como en el caso del Galileo Galilei, en el que tres fiestas ilegales organizadas por el alumnado y realizadas sin distancia ni mascarillas

contribuyeron al contagio de 168 personas. En esta ocasión, «está claro que el origen no es una fiesta, porque no hay evidencias» por lo que posiblemente gran parte de los contagiados hayan estado en contacto con el virus en las zonas comunes del edificio. Por eso, desde Sanidad afirman que, en principio, no contemplan «abrir expedientes» ni investigar.

No obstante, desde el colegio mayor consideran que «se compar-

LAS CLAVES

Primeros casos detectados el miércoles

► Los primeros positivos se comunican el miércoles pasado, tras realizar pruebas a estudiantes que eran contactos de casos (externos al centro). El jueves Sanidad decide hacer PCR a todos los colegiales y trabajadores, y el sábado se confinan.

Se descarta la fiesta

► Sanidad y el centro descartan que el origen sean celebraciones organizadas por los estudiantes. Se realiza un rastro pero no una investigación.

Confinamiento total

► Los colegiales, también los negativos, deben permanecer confinados hasta el próximo 8 de noviembre.

ten zonas comunes pero con la distancia adecuada» y hay un «uso constante de las mascarillas». Además, el comedor está «absolutamente vigilado» para que se respeten las recomendaciones sanitarias en todo momento, dicen. Por eso, aseguran que «no puede haber transmisión comunitaria dentro del colegio».

Cabe tener en cuenta que este colegio mayor es particular pues, a diferencia de otros, los jóvenes están repartidos en una especie de módulos de convivencia (como pequeños apartamentos) en los que, además de habitaciones, hay baños compartidos y se puede socializar sin necesidad de ir a las zonas comunes.